

Penser une éthique en gérontologie

Mardi 23 novembre 2021 de 9h à 17h30



Espace Jargot

34 rue François Mitterrand
Crolles

Informations détaillées, programme et inscriptions sur
isere-gerontologie.fr

Penser une éthique en gérontologie

Notre prise en charge professionnelle, sociale, voire personnelle, des personnes âgées est complexe, du fait de nombreux dilemmes éthiques qui sont à l'origine d'une réflexion constante et partagée au sein de l'association Isère Gérontologie.

En 2019, nous avons décidé de dédier un colloque à ce sujet : « penser une éthique en gérontologie ».

Qu'est-ce que l'éthique en gérontologie ?

Y a-t-il une ou plusieurs façons de la penser ?

Dans des questionnements aussi difficiles que le droit au risque, le consentement éclairé (avec ou sans troubles cognitifs), la liberté d'aller et venir en institution, voire même à domicile, et les décisions de limitation d'arrêt de thérapeutiques en cas de fin de vie, comment les personnes concernées, leurs aidants et les professionnels peuvent-ils être aidés ?

Entre-temps la crise sanitaire du covid-19 est arrivée, montrant plus que jamais les différences de traitement et de droit entre les adultes jeunes et les personnes âgées. La société a décidé, souvent contre leur gré, de confiner et d'isoler des personnes uniquement parce que leur âge leur apportait un facteur de risque majeur de développer des complications de la maladie. Il fallait à tout prix les préserver et, en évitant de surcharger les structures sanitaires, protéger les plus jeunes.

Comment cette période a-t-elle été vécue par les personnes âgées à domicile, en institution, leurs parents, leurs amis, les bénévoles, les accompagnants professionnels et les soignants ?

Quelles décisions fallait-il prendre dans un contexte sanitaire exceptionnel qui a balayé tant d'évidences établies ?

Le programme de cette journée s'est adapté car il nous apparaît comme essentiel de comprendre ce qui s'est passé.

Aujourd'hui et demain, vers quelles équipes, comités, structures, se tourner lorsqu'une décision éthique se pose et comment les interpeler ?

Ce colloque, initialement prévu en 2020, nous permettra de revenir sur ces questions, sans forcément obtenir une seule et unique réponse mais avec une réflexion pluridisciplinaire qui nous sera commune.

